

## PERKEMBANGAN PEMIKIRAN-PEMIKIRAN GEOGRAFI DALAM KONSTRIBUSINYA PADA ILMU WILAYAH

Oleh : Suphadi Purwantara

### Abstrak

Ilmu geografi memiliki sejarah panjang dalam hal pemikiran-pemikirannya. Ilmu ini berkembang dari Geografi ortodoks hingga geografi terpadu. Oleh karena paradigma geografi juga mengalami perubahan paradigma sesuai dengan perkembangan-nya sendiri.

Sebagaimana ilmu geografi, ilmu wilayahpun juga mengalami perubahan. Apabila pada mulanya ilmu wilayah hanya menekankan pada teori-teori ekonomi dan sosial, pada perkembangan terakhir menekankan pada segi ekologi. Perlu diketahui bahwa ekologi menjadi salah satu penekanan geografi terpadu.

Geografi terpadu dalam aplikasinya akhirnya menjadi sangat penting karena yang menjadi sasaran analisisnya adalah wilayah. Oleh karena itu perkembangan ilmu geografi sangat mendukung pada perkembangan ilmu wilayah yang akhirnya aktif ini sangat diperlukan dalam tarawang wilayah desa dan kota.

### Pendahuluan

Membicarakan pemikiran suatu ilmu tidak bisa lepas dari paradigma maupun filsafat. Setiap ilmu mempunyai paradigma dan filsafat. Apakah paradigma itu? Menurut Thomas Kuhn (Harvey, 1974: 1), yang dimaksud paradigma adalah *the entire constellation of beliefs, values, techniques, and so on shared by the members of a given community*, atau bila disederhanakan maksudnya adalah seluruh kumpulan dari kepercayaan-kepercayaan, nilai-nilai, teknik-teknik, dan lain-lain yang dimiliki oleh masyarakat tertentu. Prof. Bintarto lebih senang mengartikan paradigma sebagai patokan.

Dalam kenyataannya hampir setiap ilmu mempunyai kecenderungan un tuk menggeser paradigma walaupun tidak mutlak. Demikian pula dalam ilmu geografi. Geografi ortodoks memberikan gambaran bahwa geografi itu terbagi- bagi dalam suatu sistem tertentu, sedangkan perkembangan selanjutnya lebih bersifat terapan seperti dikemukakan oleh Peter Hagget. Dalam kaitannya dengan aplikasi ilmu geografi, dalam ilmu wilayahpun juga mengalami perkembangan yang menarik hingga saat ini, bahkan masih ada asebagia kecil ilmuan, baik yang berasal dari disiplin lain maupun geografi